
 
 
  

 

ドラマ「ミステリと言う勿れ」終わって 

しまいました。深いテーマがちりばめられていて、いじめや、 

正義の在り方、組織の在り方など考えさせられました。まだまだっ

という所でドラマは終了だったので、この先も作ってほしい！！ 

202２/４/６発行 中西香澄（なかにしかすみ） 
松戸市議会議員１期。無所属無党派、市民主役で権力にこびない

是々非々の議論をモットーに活動中。政治は生活！ 

S５５年３月２２日生 愛媛県生れ・埼玉県育ち。 

専修大学（法学部政治学科）卒。長女出産後,松戸に移りすむ。 

小４、中 1、中３、高２の子どもと夫と犬の賑やか一家。 
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レポート配布ボランティアさん募集中 

このレポートはボランティアの方々とお届けしています。 

無理のない範囲（50枚程度～）OK。大変助かります。 

 

 

 

通信 No.１４ 

3月議会は予算審査が行われる注目の議会です。 

どんな年齢、生活スタイルの方にも 1つは関連の深い事業

があります。ぜひチェックしてみてください。今回のレポー

トのメニューは 

・選挙で候補者をチェックするポイント 

・無所属とは？ 

・総額３,４１９億８千万円となった令和 4年度予算(裏) 

・市長マニフェスト徹底検証 等 

市民力では市民アンケートを始めまし

た。あなたの問題意識が私たちの松

戸を変える力になります。一言でも大

歓迎です！ 

ぜひご協力ください。 

候補者をどうチェックするのか？  
PR はされても、何をチェックするべきかという話はほとんどされません。それでは損ばかり。議員、市長、政治家の表も裏も

しっかり見て下さい。（もちろん、私も含めておかしな事はないか見て下さい！） 

【１】過去の実績 

これまでの経歴や活動歴の検証が主なものになりますが、市長選の場合、市・県議会議員経験者が立候補する事が多く、市長

としては新人でも政治家としては既に活動していることが多いです。ですから、議員としての活動を確認する事で、候補者の

実行力、倫理観、政治感を知り、信じるにたる候補者かを知る事が出来ます。その為に活用できるものをご紹介します。 

①選挙公報 

 選挙前に新聞に折り込まれる各候補者の政見・経歴などを紹介したもの。過去の選挙時の選挙公報は HP 上でいつでも確

認する事ができます。（各自が配っていたレポート等の方が詳しい事が多いのですが、選挙前に候補者が配っていたビラを保

管している方は相当詳しい方！私も自分が議員になる前は保管なんてなかったです。） 

②議案等への賛否態度 

議員の公約と議案への賛成・反対の結果に矛盾がないかをチェック！ 

市議会だよりは市長提出議案のみの掲載ですが、山中議員のＨＰは全議案の賛否態度が公開されています。 

【例】  

◆大型事業に反対と言っているのに大型事業が含まれている予算に賛成している（Ｒ４年、Ｒ３年予算案） 

◆子育て政策重視といいながら少人数学級の推進・給食一部無償化を求める請願に反対している（Ｒ4・３年度 9月議会） 

③議会議事録 

選挙公報を見て、気になる政策を打ち出していた議員がいたら、議事録から過去の発言が読めます。 

議員名で検索してください。 

④市民が発信している情報   

候補者本人の SNS発信ももちろん参考になりますが、市民の方が議会を見て、発言内容・回数や、参加態度などの感想を 

ＵＰしているものが多々あります。市民目線でシビアに書かれており市や議員の課題を知る事ができます。 

【２】政策をチェック 

あなた自身の価値観と照らし合わせるだけでなく、バランスや具体性が重要。マニフェストは「達成目標、 

手段、期限、財源が示され、事後検証可能な選挙公約」の事です。ほとんどの候補者のアピールには全てが 

書かれている事は少ないですので、不足している場合は質問してください！候補者は真摯に質問に答えて 

くれることがほとんど。市民は遠慮不要です！ 

ご紹介した方法は、ひと手間かかる作業ですが、１つでもぜひお試し下さい！ 

 

 

 
かすみ 

そもそも「無所属」とは？？ 

知事や市長、そして地方議員選挙では「無所属」の記載を多く見るかと

思います。しかし、HP には○○党と書いてあったり、△党の会派に入

っていたり、市民には非常に分かりにくい状況です。 

そもそも無所属とは一体何でしょうか。 

山中議員や私は自分たちを「完全無所属」と説明しますが、特定の支持

政党を持たずフラットな姿勢で活動しています。本来それが無所属だ

と私は思うのですが、実際はそうではありません。 

一般的に「無所屬」とは政党・政治団体の公認を受けていない候補のこ

とで、政党などの推薦・支持を受けていても公認がなければ無所属と

されます。つまり、政党の党籍を有していても、公認を受けていなけれ

ば無所属となるのです。 

 

保守系無所属、革新系無所属に分けられると説明される場合も

ありますが、保守系、革新系と言われる政党を支持していたり、党

員であればこの分類で分けられます。一言で無所属といってもこ

の様に実態は様々ですので情報をよく見る事が大切です。 

私は地方議員のあるべき姿は市民派無所属と考えています。 

市民派議員とは「たいせつなのは、政党や組織に所属せず、数や権

力や暴力などを行使する強者の論理を否定し、「わたし」の視点と

弱者の論理で政治をすることではないでしょうか。わたしが考える

無党派・市民派議員とは、強いものが弱いものを統治し抑圧するい

まの社会の価値観を否定し、だれもが人間として大切にされ、より

よくくらせる地域社会をつくるためにはたらく「市民の政治家」の

ことです。」（市民派議員になるための本：寺町著） 

 

H30市議選選挙公報→ 

全議員の賛否結果一覧→ 

松戸市議会議事録検索→ 

松戸 市議会 成績表 議会ウォッチャー 

☆新年度予算 

をチェック☆ 
 

http://www.nkasumi.com/
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%94%BF%E5%85%9A


  

 

予算総額    ３４１９億８千万円 

一般会計予算 １７４２億９千万円 

特別会計予算 １１６８億８千万円  

企業会計予算  ５０８億円  

一般会計だけで７５億８千万円４.５％増で全体で１６５億１千万円の増

となり大きく拡大傾向に！また市債残高見込み額は 1295億 3134万

7 千円となり平成１２年から減少に転じていたにも関わらず今回、直近

のピークである平成１２年の 1288億円を超える事になります。 

これは大型事業に約４３億円（新拠点ゾーンまちづくり用地取得事業

で２７億円、その他、新拠点ゾーンの整備 ・新松戸駅東側地区の土地区

画整理事業と街路整備 ・北小金駅南口東地区市街地再開発）の影響が

大きく出ている。 

また R３年３月に示された個別施設計画では令和１０年度までに現在

の公共施設を更新等する為に６８１億８７８３万６千円かかる事が示され

ました。毎年単純計算でおよそ６８億円。具体的な財源は示されず。（令

和元年から１０年度の期間設定、実際にかかる費用とは異なるという注

意書きがあり、計画を立てた意味が失われるという矛盾付）既存の更新

等に費用が掛かる中、市債残高も増え続け、大型事業の負担が財政の見

通しに大きな不安材料となっています。 
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◆予算編成―優先順位がおかしい！◆ 

１人当たりの図書館蔵書数は県内最低レベル、学校図書館の基準

を満たしていない学校は中学校に３校、ICT 支援員は基準以下の４

名のみの配置（国基準 16 名、柏市は 14 名）など基準以下でも改善

されない状況があるにもかかわらず、PRに活用できる事業やオリン

ピック人気に乗じた事業等は行われています。特に教育関連の質の

低さが顕著で、市の事業実施の優先順位に疑問が強まります。 

また、シティープロモーションと子育て支援政策推進事業における

PR と現実との乖離はいよいよ限界です。 今年度も２千万円以上か

けている PR 事業の費用対効果は納得できる説明はなし。市全体の

人口は目指していた５０万人には及ばず、子どもの数は、未就学児で

は H２８年２3,32４人から R３年 21,78７人と実は減少が続いてお

り、残念ながら子育て世代から選ばれる結果を得られていません。

人口増と住民満足度については明確な数値目標を掲げ、費用対効果

の検証が必要です。またすでに市民アンケートで出ている治安の回

復や教育環境の充実を求める声にこそ対応していく事が重要です。 
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市民力では市民の方々と一緒に現職である本郷谷市長のマニフ

ェスト検証を半年間かけて行ってきました。そこから見えてきたマ

ニフェスト違反の主なものをご紹介します。 

◆国民健康保険料値下げ→ 令和４年４月から２０００円の値上げ

公約違反についての説明・謝罪は一切なし！！ 

◆退職金廃止→１期目受取らず〇→２期目受取る 

制度廃止は行わず× 

◆直接対話「タウンミーティング」の実施→開催 0回！！ 

◆市立病院６４億現地建て替え→移転建て替え２８０億円越え 

◆作ると言っていて設置されていない条例 

多選禁止条例、常設型住民投票、自治基本条例、子ども・若者の権

利条例、公契約条例、財政健全化条例、財政規律条例 

 

◆議員のあるべき姿とは◆ 
二元代表制を担う議員の仕事の基本は監視機能です。これを市民

だけでなく議員たちも忘れているのではと思う事が多々あります。

議員の要望とその PR行動が市民側からは多く見えるのではないで

しょうか。しかし、議会が最重要任務である監視業務を行っていなけ

れば、誰が市長と行政を監視し市民の権利を守るのでしょうか。市民

が PR にごまかされず、議員の本質を知るには本会議・委員会での

質問、討論、採決を見る必要があります。 

議員数は４４人ですが一般質問をする議員は毎回２０人から３０人

程度です。任期４年間１度も一般質問を行わない議員も、一定例会中

の発言ゼロの議員もいます。これは私自身が議会傍聴し始めた時に

気づいて、大きなショックを受けた事です。全ての議員に、委員会や

一般質問など、必要な場面で発言をし、議員としての監視機能、提案

機能を最低限行使してほしい、と当時思いました。 

ちなみに、発言数や出席数で議員の報酬は変わりませんので全議

員に満額支給されます。今、自分が「議員ならば行ってほしい」と考

えた当たり前の仕事はしていますが、周りとのギャップは広がる一

方。当の議員が議会の業務を軽視する傾向があり、これは大きな問

題です。発言時間をコロナを理由に未だに削減を続ける事や、議会

での発言だけが仕事ではないという主旨の意見があったり、議会の

業務縮小が行われています。 

市民に見えない見せられない仕事とは何でしょうか。これらは議

会制民主主義を否定し、自ら議員の存在を否定しています。あなた

が求める議員の仕事とは働き方とはどんなものですか？ 

私は自分が更に成長する事に加え、実直に仕事をする議員に増え

てほしいのです。 

 

タウンミーティングではマニフェストの 

徹底検証を行いました！！ 

◆毎週金曜はタウンミーティング◆ 
    ２０：０0～ zoom 

現在オンラインにて実施中！ 

最新情報はブログをご確認ください！ 

 
 

 
 

  

 各会の申込み、お問い合わせは 

✉ hinadaiminataka@gmail.com  

📞090-9689-4660 
 

◆見るだけ聞くだけ！ 

松戸が、政治が身近になる     

YouTubeチャンネル 

 

◆レポート定期配送受付中◆ 
年 4回+α発行 

こちらのレポートを毎号 

ポストにお届けできます！ 

ご希望の方はお名前とご住所を 

ご登録ください。 

 

 
犬と 4人と散歩道 

子育て政策重視なのに減る子ども‼ 

 

未就学児の人数 

 

PR事業スタート 

 

令和 4年度決算の問題 

 

次女はお菓子作りや料理が好きで、色々なレシピにチャレンジしている。 

最近のヒットはチーズケーキとアップルパイ。昨日も帰ったらチュロスが出来

ていた。作業後、キッチンが汚く、母に怒られ、片づけないと作れない約束に

なり、最近は何とか片付けまでできるようになってきた。そんな次女のお菓

子作りを見ていて、ある行動で世代間の感覚の違いを感じた。 

それは、レシピの調べ方。 

子ども達は ticktack や YouTube などの動画で調べるのだ。私は断然サ

イト情報派。世代間ギャップ、特にこの感覚の違いは不思議で顕著。感受性も

思考傾向も違うんだろうなあ。 

と、そんな事を考えながら、今後、ご飯作りの助っ人になってくれることを期

待し、多少の散らかりに目をつむり、お菓子をほおばる母でした。 

 

市長マニフェスト徹底検証 

1288億 1295億！ 


